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第四屆黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會  

特別會議記錄  

 

 

日期：  二零一四年十二月四日 (星期四 ) 

時間︰  上午十時正  

地點：  九龍黃大仙龍翔道 138 號  

     龍翔辦公大樓 6 樓黃大仙區議會會議室  

 

 

出席者：  

 

主席：  

 

 

何漢文先生 ,  MH 黃大仙區議會議員  

  

委員：  

 

 

李德康先生 ,  MH, JP 黃大仙區議會主席  

黃錦超博士 ,  MH 黃大仙區議會副主席  

黎榮浩先生 ,  MH 黃大仙區議會議員  

莫仲輝先生 ,  MH, JP 黃大仙區議會議員  

莫健榮先生  黃大仙區議會議員  

蘇錫堅先生  黃大仙區議會議員  

譚美普女士  黃大仙區議會議員  

丁志威先生  黃大仙區議會議員  

李沛禧先生  食物環境衞生事務委員會增選委員  

吳智培先生  食物環境衞生事務委員會增選委員  

白宛蘭女士  食物環境衞生事務委員會增選委員  

  

因事缺席者：  

 

 

黃逸旭先生  黃大仙區議會議員  

(食物環境衞生事務委員會副主席 ) 

陳安泰先生  黃大仙區議會議員  

何賢輝先生  黃大仙區議會議員  

簡志豪先生 ,  BBS, MH, JP 黃大仙區議會議員  

郭秀英女士  黃大仙區議會議員  

李達仁先生 ,  BBS, MH 黃大仙區議會議員  

莫應帆先生  黃大仙區議會議員  

黃國恩先生  黃大仙區議會議員  

袁國強先生  黃大仙區議會議員  

鄺因華先生  食物環境衞生事務委員會增選委員  
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列席者：  

 

容建文先生  總工程師  土木工程拓展署  

黎志遠先生  首席產業主任 /黃大仙  地政總署  

梁勁樂先生  維修工程師 /黃大仙  路政署  

陳思嘉醫生  醫生 (社區聯絡 )2 衞生署  

曾然宙獸醫  獸醫師 (動物衞生 ) 漁農自然護理署  

鄒頌賢先生  一級農林督察 (蕉坑 ) 漁農自然護理署  

張瑞珍女士  黃大仙區環境衞生總監  食物環境衞生署  

柯靜茵女士  衞生督察 (防治蟲鼠 ) 食物環境衞生署  

梁明泉先生  黃大仙區助理警民關係主任  香港警務處  

盧燕文女士  房屋事務經理 (黃大仙二 ) 房屋署  

霍五妹女士  黃大仙區副康樂事務經理 1 康樂及文化事務署  

鄺偉健先生  高級行政主任 (地區管理 ) 黃大仙民政事務處  

文家欣女士  行政主任 (地區管理 )1 黃大仙民政事務處  

陳凱程女士  行政主任 (地區管理 )2 黃大仙民政事務處  

 

秘書：  

 

徐佳佳女士  行政主任 (區議會 )1 黃大仙民政事務處  

 

 

主席致開會辭  

  

 主席歡迎各與會者出席黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委

員會 (食環會 )為商討在黃大仙區加強滅蚊措施以防止登革熱所召開的特

別會議。  

 

 

一   在地區層面加強滅蚊防止登革熱  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 39/2014 號 ) 

 

2. 主席表示鑑於香港近日接連確診三宗本地登革熱個案，而鄰近

地區的登革熱個案數目仍處於高水平，食物及衞生局 (食衞局 )局長高永

文醫生特別於二零一四年十一月十二日與各區區議會代表會面，促請各

區區議會支持及配合政府在各區加強滅蚊工作，預防登革熱在香港成為

風土病。而食衞局常任秘書長 (食物 )亦於二零一四年十一月十九日致函

各區區議會主席，並於信件中提到以下三點：  
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(i) 區議會可按其區內的特色和需要設計合適的宣傳和教

育工作。而食物環境衞生署 (食環署 )亦會於十二月初舉

辦一系列的控蚊講座，局方希望各區區議會能夠積極

參與有關講座；  

 

(ii) 局方希望透過區議會不同的社區網絡，動員市民及區

內團體在未來數月持續防治蚊患的工作；及  

 

(ii i) 局方希望區議會繼續協助監察前綫人員的滅蚊工作；

倘若發現有蚊患情況，應盡快向相關政府部門舉報。  

 

因此特別召開是次食環會會議，並邀請漁農自然護理署、土木工程拓展

署、衞生署、路政署及地政總署共同商討如何在黃大仙區加強滅蚊措施

以防止登革熱，而席上亦放有香港鐵路有限公司 (港鐵 )就議題的書面回

覆 (附件 )，供委員參閲。  

 

3. 食環署黃大仙區環境衞生總監張瑞珍女士介紹食環會傳閲文件

第 40/2014 號《主題性防治蚊患特別行動》。  

 

4. 食環署衞生督察 (防治蟲鼠 )柯靜茵女士運用簡報介紹食環署在

區內其他的防蚊控蚊工作。  

 

5. 委員就此事項表達的意見綜合如下：  

 

(i)  各區區議會應配合政府工作，加強滅蚊以消滅帶有登革

熱病毒的白紋伊蚊，防止登革熱在香港落地生根，成為

風土病；   

 

(ii)  審計報告指出食環署雖然在不同地點放置誘蚊產卵器，

但署方沒有對放置地點進行檢討，亦沒有在人流較多的

地方放置誘蚊產卵器，甚至某些誘蚊產卵器跌在地上或

已失效，而前綫人員亦沒有匯報。食環署應檢討誘蚊產

卵器的放置地點並擴闊其覆蓋範圍，以提升誘蚊產卵指

數的代表性；  
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(iii)  審計報告同時指出有食環署清潔承辦商沒有按規定清潔

所有地點及虛報工作時數，食環署應加強監察；  

 

(iv)  慈雲山區的山丘、斜坡及地盤較多，最近有居民反映區

內蚊子數量增多，而鑽石山區二零一四年十月的誘蚊產

卵指數亦錄得大幅上升，食環署應加強巡查港鐵地盤，

而各個政府部門亦必須通力合作，加強滅蚊；  

 

(v)  市民不熟悉誘蚊產卵指數的計算方法，政府應加強宣

傳，讓市民瞭解誘蚊產卵指數所表達的資訊，並呼籲市

民留意清理家居積水，如外遊後身體不適，亦應盡快求

醫；及  

 

(vi)  慈正邨正安樓附近斜坡有垃圾及積水，要求相關政府部

門跟進。  

 

6. 柯靜茵女士感謝委員的意見及提問，綜合回應如下：  

 

(i)  食環署發現二零一四年十月鑽石山區有六個帶有白紋伊

蚊蚊卵或蚊蟲的誘蚊產卵器，其中三個位於屋邨內，署

方已即時派員與屋邨管理管理公司職員作出巡查，並於

公衆地方加強滅蚊工作；   

 

(ii)  食環署每星期都有派員到港鐵地盤巡查，期間並沒有發

現蚊患情況。而食環署亦會定期到山邊位置巡查，倘若

發現蚊患會通知相關負責單位或政府部門跟進；及  

 

(iii)  慈正邨正安樓附近的斜坡屬於地政總署的管轄範圍，基

於情況緊急，食環署欲提供協助，但由於該斜坡範圍已

被上鎖，未能進入清理。  

 

7. 主席總結，要求各政府部門通力合作，加強滅蚊，以避免居民

受蚊患困擾及防止登革熱。  

 

(會後補充：  黃大仙民政事務處已於二零一四年十一月七日將慈正邨

正安樓附近斜坡有垃圾及積水的問題轉交地政總署跟
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進。地政總署斜坡維修組於二零一四年十二月八日回覆

指已完成有關清潔工作。 ) 

 

 

二   其他事項  

 

8. 委員沒有提出其他討論事項。  

 

 

三   下次會議日期  

 

9. 會議於上午十時四十五分結束。食環會第十九次會議定於二零

一四年十二月十六日 (星期二 )下午二時三十分舉行。  

 

 

 

 

 

黃大仙區議會秘書處      檔案編號：L/M(10) in HAD WTS DC 13-15/5/1 Pt. 11 

二零一四年十二月  








